



# La reforma de pensiones avanza; desaparecer organismos autónomos topa con pared

Se espera que, con apoyo opositor, el aumento a pensiones transite; pero las otras iniciativas encontrarán negativas

**Claroscuros.** La reforma a las pensiones que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador avanza luego de que la oposición ya adelantó la posibilidad de apoyar esa iniciativa, afirmó ayer la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, quien negó que el próximo paquete de iniciativas sea electorero.

De hecho, las bancadas del PAN, PRI y Grupo Plural en el Senado anunciaron esta semana su respaldo a la iniciativa de reforma a las pensiones. “Esperamos con ansias cual va a ser la visión de la propuesta del presidente López Obrador en ese tema y queremos rebasarlo por la izquierda, para que esto llegue a sus últimas consecuencias”, dijo Gustavo Madero, coordinador del Grupo Plural en el Senado.

El Senado inició ayer el periodo ordinario de sesiones con un llamado a la productividad, donde Ana Lilia Rivera insistió en que el paquete de reformas sea electorero, a sabiendas de que la desaparición de órganos autónomos, así como una reforma al Poder Judicial que plantea elección de ministros por voto popular no pasarán, como ha anunciado la oposición.

El Congreso de la Unión comenzó ayer su último periodo de sesiones de la administración de López Obrador (2018-2024), con la presión de discutir temas centrales como la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales y el paquete de al menos 10 reformas constitucionales, entre las que está la de las pensiones. **PAG 6**



# Morena da por aprobada la reforma a pensiones con el voto de la oposición

PAN, PRI y Grupo Plural ya le dieron el "Sí"; según la presidenta del Senado, las iniciativas de AMLO no son electoreras

**Alejandro Páez Morales**  
nacional@cronica.com.mx

La reforma a las pensiones que propondrá el presidente Andrés Manuel López Obrador avanza luego de que la oposición ya adelantó la posibilidad de apoyar esa medida, afirmó ayer la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, quien negó que el paquete de iniciativas que enviará el jefe del Ejecutivo sea electorero.

De hecho, las bancadas del PAN, PRI y Grupo Plural en el Senado anunciaron esta semana su respaldo a la iniciativa de reforma a las pensiones que enviará el presidente López Obrador.

"Esperamos con ansias cual va a ser la visión de la propuesta del presidente López Obrador en ese tema y queremos rebasarlo por la izquierda, para que esto llegue a sus últimas consecuencias", dijo Gustavo Madero, coordinador del Grupo Plural en el Senado.

## LAS PROPUESTAS INCÓMODAS

El Senado inició ayer el periodo ordinario de sesiones con un llamado a la productividad, donde la presidenta de la Cámara Alta, Ana Lilia Rivera negó que el paquete de reformas del presidente López Obrador sea electorero a sabiendas de que la desaparición de órganos

autónomos, así como una reforma al Poder Judicial que plantea elección de ministros por voto popular no pasarán, como ha anunciado la oposición en el Senado.

La morenista respaldó que el mandatario mande esas iniciativas a fin de que cada bancada manifieste su posición al respecto de ellas. La presidenta de la mesa directiva de la Cámara Alta, confió en que el proceso electoral en curso no dificultará la tarea legislativa.

"A pesar de que estaremos viviendo con intensidad momentos políticos relevantes que nos permitirán renovar diversos cargos federales y locales, el trabajo legislativo que desarrollaremos será muy relevante y estaremos celebrando con orgullo el bicentenario de la creación y el centenario de la restauración de nuestra noble institución", indicó.

Por ello, Rivera Rivera convocó a atender los trabajos legislativos con responsabilidad y amor a México, y consideró que es la hora de trabajar de la mano superando diferencias en beneficio de las futuras generaciones.

"En esta apertura del segundo periodo ordinario de sesiones, quiero enfatizar que tendremos una intensa actividad legislativa, les convoco a trabajar en unidad, cordialidad y total disposición por construir los acuerdos que nos permitan dar resultados en favor de la

estabilidad, la paz y la prosperidad de todos los habitantes de nuestra gran nación", aseveró.

## PIDE LICENCIA EN EL ARRANQUE

La sesión inaugural fue aprovechada para conceder licencia al cargo al hasta hoy presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena, Eduardo Ramírez Aguilar, quien deja su escaño para competir por la gubernatura de Chiapas.

"Ahora me toca cerrar este ciclo, voy a llevar presente haber estado en la mesa directiva como presidente en una etapa de emergencia", aseveró •



MARIO IASSO - CUARTOSCURO



**Ayer abrieron el segundo periodo de sesiones ordinarias del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión realizada en el salón de pleno de la Cámara de Diputados.**